

ZÜRICH, 16. NOVEMBER 2013 / ES GILT DAS GESPROCHENE WORT

ETH-Tag 2013

Laudatio für den Ehrenrat Georg Schoop

Prof. Dr. Thomas Peter, Dept. Umweltsystemwissenschaften, ETH Zürich

Georg Schoop hat als Stadtoberförster in Baden und Leiter des dortigen Stadtforstamts und der Stadtökologie Akzente in der Landnutzung gesetzt, die weit über den Aargau und die Schweizer Landesgrenzen widerhallen.

Blenden wir zurück in die 80er Jahre des letzten Jahrhunderts: Georg Schoop ist Vorreiter bei der Verbesserung der wirtschaftlichen Situation der Forstbetriebe. Er rationalisiert die Holzernte und verlagert operative Arbeiten auf private Unternehmer. Jedoch beschränkt er sich nicht auf rein betriebswirtschaftliche Massnahmen. Vielmehr baut er den forstlichen Holzproduktionsbetrieb zum multifunktionalen Forstbetrieb um. Was vielleicht die wenigsten von Ihnen wissen: Das Prinzip der Nachhaltigkeit nimmt seinen Anfang in der Forstwirtschaft, und Georg Schoop ist ganz vorne mit dabei. Im Rahmen der konzeptionellen Neuausrichtung der Forstwirtschaft setzt er sich dafür ein, dass die Werte „Erholung“ und „Naturschutz“ einen materiellen Wert erhalten. So wird Georg Schoop zum erfolgreichen Pionier des „Ökosponsoring im Wald“. Es gelingt ihm, die vielfach als Last wahrgenommene Forstwirtschaft zu einer zentralen Einnahmequelle zu machen. Gleichzeitig entwickelt er die Idee einer „ökologischen“ oder „nachhaltigen“ Stadt zu einem übergeordneten Ziel. Eine Idee, die in einer zunehmend urbanen Welt zu einem wichtigen interdisziplinären Forschungs- und Arbeitsfeld wird.

Georg Schoop kann man als „Vordenker und Vorarbeiter“ der modernen ökologischen, an den Bedürfnissen der Gesellschaft ausgerichteten und wirtschaftlich erfolgreichen Forstwissenschaft bezeichnen. Ihn charakterisieren seine kreativen Ideen, der Wille zum praktischen Erfolg und die wissenschaftliche Aufarbeitung. Über viele Jahre engagiert sich Georg Schoop in der Ausbildung an der ETH Zürich und begeistert die Studierenden mit seinen Ideen und Konzepten. Ganz im Sinne unseres Leitbildes hier an der ETH hat er seine Aktivitäten konsequent auf die Bedürfnisse von Mensch, Natur und Gesellschaft ausgerichtet.

Wir gratulieren Georg Schoop zu seiner Ernennung zum Ehrenrat der ETH Zürich!